



**EGLISE PROTESTANTE
UNIE DE FRANCE**
communion luthérienne et réformée

Rapport d'activités 2024 de l'Eglise Protestante Unie de France à Rennes

Sommaire

Page

1. Accueil et Pot de l'Amitié.....	2
2. Animation financière.....	2
3. Art et Bible.....	2
4. Ateliers bibliques.....	3
5. Ateliers théologiques.....	4
6. Bibliothèque.....	4
7. Catéchèse.....	4
8. Chorale du Temple.....	4
9. Comité consultatif laïcité de la ville de Rennes.....	5
10. Communication de l'EPU de Rennes	5
11. Eclaireuses et Eclaireurs Unionistes de Rennes.....	5
12. Eglise verte	6
13. Entraide protestante	6
14. Entretien du jardin du temple	6
15. Fédération Protestante de France	6
16. Forum Pastoral Rennais	7
17. Grec biblique	7
18. Marché de Noël	7
19. Ménage au Temple	8
20. Mise à disposition des locaux : ouverture du Temple	8
21. Musique.....	9
22. Œcuménisme.....	9
23. Post KT	9
24. Prédicateurs laïcs	9
25. Présence au conseil d'administration de RCF Alpha	9
26. Projet missionnaire.....	11
27. Sainte Cène	11
28. Soif de Sens.....	11
29. Taizé	12
30. Visiteurs au Centre de Rétention Administrative.....	12

Accueil et Pot de l'Amitié

Il a été décidé de dynamiser et améliorer l'accueil des personnes que nous ne connaissons pas et qui viennent assister au culte pour une première fois.

Pour ce faire :

=> L'entrée du temple sera reconfigurée, désencombrée et servira de mini salle d'exposition pour raconter l'histoire de notre Eglise à Rennes, mais également présenter notre Eglise aujourd'hui (ses valeurs, ses activités, son visage).

=> Seront présents à l'entrée du culte mais surtout à la sortie du culte, deux responsables de l'accueil identifiés par un badge afin d'être repérés plus facilement par les nouveaux-venus.

Ils auront à leur disposition des fiches présentant l'Église Protestante Unie et des fiches d'abonnement à la Newsletter à remettre - s'ils le souhaitent - aux nouveaux.

Ils pourront aussi expliquer le déroulé du culte et l'affichage des cantiques sur les écrans.

=> Le pot de l'amitié et de la fraternité sera conservé, décliné sous deux formes (Salle Paul Ricoeur pour l'hiver et Parvis pour l'été).

L'agencement de la première partie de la salle Paul Ricoeur sera repensé afin de faciliter la circulation et le confort. Un pot de l'amitié " amélioré " sera prévu une fois par mois, porté par des paroissiens sans responsabilité dans l'Église.

Nous voulons ainsi mieux manifester que l'accueil dans notre Église est le reflet de notre ouverture au monde !

Animation financière

Il existe une équipe d'Animation Financière que le trésorier n'a pas réunie depuis longtemps. C'est en principe un "think tank", un groupe chargé de réfléchir et de proposer des idées pour l'amélioration de la gestion financière de l'Église. Le trésorier, dans un contexte de finances paroissiales peu florissantes, s'appuiera à l'avenir davantage sur elle.

Tous ceux qui le souhaitent peuvent rejoindre cette commission. Ils peuvent se signaler auprès du trésorier.

Art et Bible

Quesaco ? 5 fois par an, le groupe se réunit entre 1h30 à 2h00 autour d'une œuvre (peinture, sculpture, photographie, BD et pourquoi pas un film...). L'œuvre de quelque époque que ce soit est choisie à tour de rôle par l'un des membres du groupe.

Dans un vivifiant et simple échange avec sa propre sensibilité, chacun exprime librement son ressenti et ses observations. Cet exercice débouche naturellement sur une analyse en regard du texte biblique qui a pu être le fil conducteur de l'artiste.

Pour faire simple, il suffit d'être observateur et/ou curieux pour participer.

1. Aucune connaissance en histoire de l'art ou en théologie n'est requise pour rejoindre le groupe « Art et Bible »,
2. Aucune inscription : c'est simple !

On vous attend donc à la prochaine réunion.



- Choisie par Gwenn Rozenn, "Le retable de Naunburg", Michael Triegel. 2022.
- Choisie par Stephanie, "L'Annonciation en perspective", du XIV au XV siècle.
- Choisie par Franck, "L'Arrestation du Christ", Giotto.
- Choisie par Eveline, "Le Jugement Dernier", Jérôme Bosch.

Et le 28/03/2025 une surprise choisie par Florence.

Ateliers Bibliques

Les ateliers bibliques pour l'année 2024-2025 s'arrêtent sur des récits de rencontres faites par Jésus. Jésus a fait beaucoup de rencontres mais les évangiles n'en rapportent qu'un petit nombre... Pourquoi ? quels enjeux humains et théologiques nous dévoilent-elles ? Quelles questions nous posent-elles ? Les « Ateliers » ont pour but d'ouvrir notre réflexion et d'alimenter nos échanges autour du texte biblique qui ne demande que ça, qui ne réclame que cela !

Une fois par mois, deux groupes : lundi après-midi (14h30-16h30) et samedi (10h-12h).

30-35 personnes le lundi, 15-20 personnes le samedi.

Pour prolonger et entrer dans une étude biblique plus approfondie, visitez le site internet www.theovie.org, plateforme nationale de notre Eglise dédiée.

Ateliers Théologiques

Pour le premier semestre 2025, nous découvrons ou redécouvrons des théologiens protestants du XXe siècle : Dietrich Bonhoeffer, Albert Schweitzer, Paul Tillich... Pour nous aider à penser le monde à travers des personnalités de grande spiritualité.

Premier samedi du mois 10h-12h.

Bibliothèque

Depuis la Toussaint 2025, l'accès à la bibliothèque est libre. Chaque emprunteur doit renseigner une fiche bristol du classeur rose (nom, portable, titre du livre, date de l'emprunt et du rendu). A ce jour, 6 livres ont été empruntés.

Un budget de 275, 59 est à notre disposition pour l'achat de livres ou de partitions de musique. (Cotisations des années passées et vente de livres). Une information a été apportée aux moniteurs d'école biblique et de catéchèse, au responsable du groupe « art et bible » pour de possibles achats.

Fanny assure la gestion du fichier disponible sur le site de l'Eglise. Merci à elle.

Nous aurons bientôt 2 nouvelles rubriques - « art et bible » et « qu'est-ce que le protestantisme ? ».

Catéchèse

Le groupe catéchèse comprend :

- Un nouveau groupe Eveil biblique pour les enfants jusqu'à 6 ans. Il est animé par Klervi et Eli. Les séances ont lieu toutes les 2 semaines en même temps que l'école biblique et le KT. Le nombre d'enfants est très variable.

- Un groupe école biblique pour les enfants du CE1 au CM2, animé par Claire-Lise en alternance avec Gabrielle. Les séances sont une initiation à la lecture de la Bible et au questionnement, un éveil à la foi et à la prière. Le groupe comprend une dizaine d'enfants dont 5 ou 6 qui viennent régulièrement.

- Un groupe K.T pour les enfants du collège (6ème à 3ème) animé par Gaël. Chaque séance est divisée en deux parties : l'une est une lecture suivie des actes des apôtres qui est le fil conducteur de l'année ; l'autre est une introduction à l'histoire du protestantisme en essayant de le caractériser par rapport aux autres églises chrétiennes.

Comme support pédagogique, Gaël utilise la série de Mordillat et Prieur, l'origine du christianisme.

A noter que Claire-Lise a participé au week-end national de formation à la catéchèse en 2024, c'est une très belle expérience à renouveler et à partager avec l'équipe catéchèse et la communauté.

Chorale du Temple

La chorale actuelle a démarré en novembre 2024.

Elle est dirigée par Maëlle et constituée d'une dizaine de choristes issus de notre paroisse ou venant de l'extérieur.

Les répétitions ont lieu au temple, les samedis de 10h00 à 12h00.

La chorale a pour but d'animer les cultes autrement tous les derniers samedis du mois à 18h00.

Sur l'année 2024-2025 : 9 cultes autrement sont programmés, ils ont pour vocation d'ouvrir le temple en accueillant bien sûr les paroissiens habituels mais également une population nouvelle intéressée par ces

cultes différents. Sur un créneau horaire différent, le samedi en fin d'après-midi, avec un format plus court en général, une disposition des bancs plus intimiste, une liturgie plus actuelle globalement.

Ces cultes sont animés par la pasteure proposante et une équipe missionnaire. La chorale y participe activement avec plusieurs chants que l'assemblée peut reprendre facilement.

Environ 20 à 40 personnes, régulières ou non, parfois venant de loin, participent à ces cultes. A noter que l'ouverture des portes pendant le culte aux beaux jours attire régulièrement de simples passants, curieux, à l'intérieur du temple et qui restent en général jusqu'à la fin de l'office.

Comme le dimanche, le culte est suivi par un moment convivial de rencontre autour d'un pot.

Comité consultatif laïcité de la ville de Rennes

L'Église protestante unie de Rennes est présente au comité consultatif laïcité de la ville de Rennes, représentée par un paroissien et son pasteur.

L'Église n'est pas intervenue directement cette année aux journées rennaises de la laïcité mais a participé aux différentes réunions du comité qui ont porté sur le bilan des journées laïcité 2024, la venue du référent du ministère de l'enseignement supérieur, et une réunion de préparation des journées 2025.

Communication de l'EPU de Rennes

Nos objectifs :

- Faire connaître aux paroissiens l'actualité protestante, chrétienne, locale, nationale et tout événement ou actualité religieux ou non qui pourraient intéresser notre communauté.
- Notre second objectif est de faire rayonner notre Église à l'extérieur de notre communauté.

Nos moyens :

- Le site internet de notre paroisse (qui s'est étoffé de plusieurs rubriques depuis l'été dernier. D'autres rubriques doivent encore voir le jour)
- Nos réseaux sociaux : Facebook, Instagram et YouTube,
- Les visuels (affiches, flyers, bâches...),
- Notre lettre d'information hebdomadaire qui paraît chaque jeudi à 17h même pendant les vacances (Hiver, Printemps, Ascension, Été, Toussaint et Noël). Elle paraît même si le jeudi est un jour férié. Mais attention, elle ne possède que 9 rubriques par édition,
- La rubrique « Annonces » des cultes,
- La presse religieuse ou indépendante.

Le groupe communication est une émanation du Conseil Presbytéral. Un cahier des charges proposé par le CP est en cours d'élaboration.

Eclaireuses et Eclaireurs Unionistes de Rennes

En 2024, les Eclaireuses et Eclaireurs Unionistes de Rennes, composés d'un groupe d'une dizaine de louveteaux (8-12 ans) et d'un groupe d'une dizaine d'éclaireurs (12-16 ans), ont continué leurs activités, plusieurs WE (sur deux jours) et sorties à la journée ayant été organisés. L'année s'est conclue par un grand camp en Normandie pour les éclaireurs, et près d'Agen pour les louveteaux. Le camp d'été, d'une durée de 15 jours au moins, constitue l'aboutissement de l'année scout, et permet à nos groupes de partager des moments mémorables avec des groupes venant d'autres régions de France, en vivant de

nouvelles aventures, les jeunes étant conduits à partir deux à trois jours en exploration en toute autonomie.

A la rentrée 2025, le départ de plusieurs responsables (appelés à quitter Rennes pour leurs études), et l'atteinte de la limite d'âge pour certains éclaireurs n'ont pas permis de reconduire le programme d'activités pour cette année. Mais l'objectif partagé est de relancer les activités du groupe dès l'été 2025, en proposant aux éclaireuses et éclaireurs de participer à un camp dans le cadre d'un jumelage avec un autre groupe, et de se mettre en marche pour relancer l'année scout de l'automne prochain.

Le scoutisme unioniste est une activité principalement en plein air basé sur la pédagogie par le jeu, la vie en société, le respect de la nature, l'apprentissage de l'égalité.

N'hésitez pas à prendre contact avec nous pour inscrire vos enfants.

Eglise verte

En 2024, le groupe Église Verte s'est investi dans plusieurs temps forts liturgiques autour des enjeux écologiques. Citons une veillée de prière en solidarité avec les victimes du changement climatique et des énergies fossiles, qui a rassemblé 40 personnes en avril, une célébration œcuménique dans le cadre du temps pour la création, ainsi qu'un culte de la création original avec une dégustation de tartinades. Parmi les actions concrètes, la collecte de bouchons s'est poursuivie et un ramassage de déchets est en cours de préparation. Une balade éco-spirituelle est en projet, ainsi qu'une réflexion sur la consommation d'électricité solaire au temple.

Enfin, plusieurs membres de notre groupe ont participé à un cercle de silence œcuménique destiné à interpeller sur l'inaction climatique dans le cadre de la dernière conférence mondiale sur le climat.

En 2024, nous sommes toujours à la recherche de personnes motivées pour venir renforcer notre petit groupe.

Entraide protestante

L'accompagnement de la famille syrienne arrivée le 8 juin 2022 s'est poursuivi tout au long de 2024. Cet accompagnement prend différentes formes : aide aux démarches administratives (dossier de demande d'un logement social en cours), aide financière, accompagnement pour l'apprentissage du français et vers l'emploi.

L'Entraide a aussi accompagné deux paroissiens dans ses démarches d'obtention d'un titre de séjour.

L'Entraide a apporté une aide financière ponctuelle aux personnes signalées au sein de la paroisse.

L'Entraide est présente au Centre de Rétention Administrative pour un goûter partagé deux fois par mois.

L'Entraide est également attentive à créer du lien entre paroissiens. Déjeuner partagé un samedi par trimestre, groupe de visite pour les personnes isolées, peu mobiles, en EPAHD ou chez elles.

Le bureau est composé de 7 membres et toute bonne volonté est la bienvenue !

L'Entraide fonctionne uniquement grâce aux dons.

Entretien du jardin du temple

Le petit jardin du Temple s'embellit de saison en saison, notamment grâce à une petite équipe d'entretien, qui se retrouve régulièrement dès que les beaux jours arrivent.

Arrachage des adventices, plantations de plantes résistantes pour couvrir la bâche verte, arrosage régulier pendant toute la saison estivale...

Ce jardinet est très agréable à vivre dès que viennent les beaux jours. N'hésitez pas à proposer des activités pour le faire vivre.

La petite équipe d'entretien est ouverte à toute personne pouvant donner du temps.

Fédération Protestante de France

Il existe sur Rennes-Métropole au-moins 33 Eglises et 9 Œuvres protestantes, de sensibilités luthéro-réformés ou évangéliques.

Parmi elles, on dénombre 11 Eglises et 3 Œuvres membres de la Fédération protestante de France (33,3%), dont notre Eglise.

A titre informatif, on dénombre 10 Eglises et 4 Œuvres membres du CNEF (33,3 %). A noter, 4 sont en même temps membres de la FPF. (Pour info, le Conseil National des Evangéliques de France regroupe environ 60% du courant évangélique de France).

A noter :

- l'Union des associations cultuelles de l'Eglise d'Angleterre en France (UACEAF, Union rattachée au diocèse en Europe de l'Eglise Anglicane) et l'Association des Eglises évangéliques mennonites de France (AEEMF) sont entrées dans la FPF (période probatoire).
- l'église évangélique "Christ pour tous" (à Rennes) a aussi déposé une demande pour entrer à la FPF. Hervé Stücker en tant que pasteur EPUdF, et Yannick Chiron en tant que président pôle Bretagne de la FPF et Référent départemental du protestantisme, ont dirigé le groupe de dialogue et remis le rapport à la FPF fin 2024.

Il existe par ailleurs deux autres cadres de rencontres sur Rennes auxquels notre Eglise participe : Le Forum pastoral Rennais et le groupe œcuménique.

Forum Pastoral Rennais

Un cadre de rencontres informelles des pasteurs et responsables d'Œuvres protestantes, tous les deux mois. Plus de la moitié des Eglises et Œuvres protestantes rennaises participent aux rencontres du Forum pastoral rennais, certaines toujours ou presque, d'autres une fois par an ou même une fois tous les deux ans. Notre Eglise accueille chaque année une de ces rencontres dans la salle Paul Ricœur (la dernière était le samedi 11 janvier 2025). En plus des échanges de nouvelles, le Forum pastoral rennais porte deux rencontres de prière interéglise protestante par an (8/10/2024 dans l'église évangélique Christ pour tous avec 10 Eglises et 4 Œuvres participantes ; et le 14/1/2025 dans l'église évangélique La Bonne Nouvelle avec 11 Eglises et 4 Œuvres participantes).

Grec biblique

Un petit groupe de grec biblique se réunit régulièrement au temple, en général une fois par mois le jeudi de 9h40 à 11h. Des protestants et des catholiques. Cette année le groupe n'était constitué que de trois dames mais très motivées.

Le groupe continue la traduction du grec en français, commencée l'année dernière, du livre des Actes des Apôtres. Par ce retour aux sources il essaie de mieux comprendre la parole de Dieu.

L'accès à cette lecture est facilité par le fait que le grec du Nouveau Testament est moins complexe que le grec classique et qu'il existe des traductions interlinéaires.

Celles et ceux intéressé(e)s par ces études sont les bienvenu(e)s.

Marché de Noël

Chaque année, nous vous proposons un marché de Noël, les trois derniers dimanches de l'Avent.

Cette année, ont été proposés des biscuits et confitures maison ainsi que des Stollen, des centres de tables, divers éléments décoratifs festifs, des idées cadeaux, un petit rayon brocante, ainsi que quelques livres.

Nous avons pu faire évoluer le mode paiement en y incluant le règlement en panier connecté.

Nous remercions les personnes qui s'y sont investis et sommes toujours à la recherche de personnes voulant participer à leur manière à ce marché de Noël.

Un groupe pourrait peut-être être créé afin de réfléchir à ce marché de Noël qui ne demande qu'à être remis en marche afin de le faire prospérer.

Le résultat financier est variable chaque année en fonction de ce qui est proposé et vendu.

Ménage au Temple

Le groupe ménage prend soin de nos locaux.

Une bonne dizaine de paroissiennes et paroissiens se retrouvent une fois par trimestre au minimum pour faire un grand ménage.

Aspirer, dépoussiérer, et nettoyer nos locaux, et tout le mobilier.

Par ailleurs, quelques personnes se rendent disponibles pour vider les poubelles régulièrement, les mettre sur la voie publique pour le ramassage des ordures. Un grand rangement des locaux a été effectué en septembre/octobre.

Le groupe ménage a un message à faire passer : maintenir des locaux propres et bien rangés, **c'est l'affaire de toutes et tous**. Rien de plus simple que de remettre les choses à leur place une fois utilisées, par exemple. Ou encore, de vider les poubelles quand elles sont pleines.

Mise à disposition des locaux : ouverture vers l'extérieur du Temple

Depuis la dernière Assemblée Générale (17 mars 2024), le temple a accueilli :

- Une conférence à l'occasion des Journées Européennes du patrimoine (Les protestants et la mer)
- Une pièce de théâtre organisée par Paul Collet (Apeirogon)
- Un spectacle pour les enfants à l'occasion de la fête de Noël du Temple
- 13 concerts (chœurs et ensembles de musique)

Par ailleurs, deux groupes de collégiens, un groupe de volontaires en service civique et un groupe d'étudiants du DU Laïcité sont venus visiter le Temple et faire la connaissance du protestantisme luthéro-réformé, avec un temps d'information et de discussion avec le pasteur.

Mise à disposition des locaux : occupation des salles par des associations

Nos locaux servent de lieu de réunion pour les associations suivantes :

- Alcooliques Anonymes tous les lundis



- Narcotiques Anonymes tous les mercredis
- AL-ANON (familles d'AA), un vendredi par mois

Nous accueillons également la FPAM (Eglise Protestante Malgache en France) pour le culte presque tous les dimanches après-midi, ainsi que la chorale de la FPMA, qui répète dans nos locaux certains dimanches matin.

Nos locaux ont été ouverts à d'autres groupes et associations, pour des réunions ou des veillées : Lutte et Contemplation, Agapé en action (notamment comme lieu de départ de maraudes et pour une soirée étudiante), David et Jonathan Arc-en-ciel.

Ces événements sont toujours des occasions pour ouvrir notre Temple vers la Cité, et permettre à de nombreuses personnes de faire connaissance avec notre communauté par le biais des flyers disposés dans le SAS ou en salle Paul Ricoeur.

Musique

Frédérique s'occupe d'envoyer un Framadate aux musiciens chaque semestre. Une groupe WhatsApp a par ailleurs été créé afin de faciliter les échanges.

Le groupe orgue a poursuivi son travail d'enquête sur l'état de notre orgue et le coût de sa rénovation ainsi que sur les solutions alternatives. Il a rendu son bilan au CP à la fin de l'année 2024. Celui-ci sera présenté à la communauté le 25 mai 2025 lors d'une assemblée générale extraordinaire autour de l'instrument.

Une première information : notre orgue est en très mauvais état ; le coût d'une adaptation durable de l'instrument aux besoins de la paroisse est extrêmement élevé.

Ocuménisme (Association œcuménique de Rennes)

Cette association de plus de 20 ans déjà est composée actuellement d'un prêtre orthodoxe, d'un diacre, de trois membres de l'Eglise catholique, de quatre pasteurs évangéliques, du pasteur Hervé Stücker ainsi que de Claire Oberkamp, de trois membres de l'Eglise protestante unie.

Le but de cette association est de s'enrichir et de réfléchir mutuellement afin de mettre en pratique le message du Christ. L'année est jalonnée de célébrations, d'ateliers bibliques de conférences et de prières.

Cette année, bien sûr la célébration œcuménique a eu lieu le 21 janvier à St Augustin.

En préparation le Vendredi Saint une célébration œcuménique aura lieu en La Chapelle de l'hôpital Guillaume Régner en présence des patients.

Pour la Pentecôte, on envisage une célébration commune, puis nous réfléchissons à une conférence sur le Concile de Nicée (325 après J-C).

Post KT

Le groupe des Post KT se compose de jeunes dans un créneau d'âge de 16 à 19 ans. Une rencontre avec une étudiante et un professeur américain en décembre a permis "d'élargir de horizon". Il serait cependant nécessaire qu'une petite équipe se mobilise pour dynamiser ce groupe.

Prédicateurs laïcs

Merci aux prédicateurs laïcs qui assurent avec les pasteurs l'annonce de la Parole de Dieu au cours des cultes. Il est primordial que cette annonce soit portée par des voix et des sensibilités différentes mais selon les principes qui font notre Église. Le conseil presbytéral a fait le choix (tant que possible) d'inviter une fois par mois un prédicateur laïc à apporter la prédication. C'est la prérogative des pasteurs et du conseil presbytéral d'appeler et susciter certains membres de notre communauté à prêcher. Un accompagnement, des outils et des formations (nationales, en visio) existent.

Présence au conseil d'administration de RCF Alpha

Membres du Conseil d'Administration :

Jean Pierre et Alain

Nous avons participé aux trois réunions du Conseil d'Administration de RCF en 2024, dont l'une d'elles, celle du 17 octobre 2024, a servi d'Assemblée Générale.

Présentation de RCF :

RCF (Radio Chrétienne Francophone) est une association créée en 1982 à Lyon à l'initiative de Mgr De Courtray.

Elle regroupe 64 radios locales en France, dont quatre en Bretagne :

- ▣ RCF 22 (Côtes d'Armor)
- ▣ RCF 29 (Finistère)
- ▣ RCF 56 (Sud Bretagne)
- ▣ RCF 35 (Ille-et-Vilaine)

RCF diffuse des programmes nationaux produits à Lyon (80 % des programmes), tout en permettant à chaque radio locale de produire et diffuser des contenus locaux (20 %), grâce à des moyens techniques et humains dédiés.

Évolutions en 2024 :

RCF 35 a traversé une année de transition suite au départ de son ancien directeur, Maurice Hellec, à la suite d'une démission forcée. Une réorganisation des radios bretonnes a été lancée :

- ▣ Regroupement des quatre radios sous une direction commune, confiée à Mme Françoise Morel, jusque-là directrice de RCF Sud Bretagne.
- ▣ Mise en commun des moyens techniques et humains pour la production des contenus locaux, afin de rationaliser les coûts.
- ▣ Création de RCF Alpha, un nom regroupant l'ensemble des radios bretonnes.

Développement technologique :

RCF poursuit le déploiement de ses programmes via la DAB (Digital Audio Broadcasting), en anticipation de l'arrêt de la diffusion FM prévu pour 2033. Cette solution permet une couverture plus large et de meilleure qualité du territoire.

Fusion avec Radio Notre-Dame :

Un rapprochement entre RCF et Radio Notre-Dame (radio basée à Paris, fondée en 1981 par le Cardinal Lustiger) a été finalisé. Cette fusion, qui répond en partie à des raisons financières, marque un tournant pour RCF. Un document sera publié pour clarifier la ligne éditoriale de l'ensemble, car Radio Notre-Dame est marquée politiquement à droite, tandis que RCF adopte une ligne plus sociale-

démocrate. De plus, un nouveau nom sera choisi, car "Radio Notre-Dame" est perçu comme trop "catholique" et pas assez œcuménique.

Financement de RCF :

Les sources de financement de RCF incluent :

- ▣ Les dons des auditeurs
- ▣ L'aide des diocèses (prêts de locaux et de personnel)
- ▣ Des manifestations de soutien (concerts, événements)
- ▣ Une subvention de l'État via le Fonds de Soutien à l'Expression Radiophonique, bien que cette dernière soit menacée par des mesures d'économie de l'État.

Engagement de l'Église Protestante Unie de Rennes :

Notre Église s'engage à soutenir RCF/Radio Notre-Dame en fournissant des contenus (études bibliques, prédications, partages bibliques, débats, etc.) et en apportant un soutien financier indirect, comme le prêt de notre temple pour des concerts et autres événements.

Nous devons utiliser cette radio pour faire connaître nos événements ouverts au public, tels que des conférences, ateliers théologiques, concerts, expositions, etc.

Cette collaboration avec RCF représente une opportunité pour toucher un large public et élargir notre audience.

Projet missionnaire

Claire Oberkampff a rencontré chaque membre de l'équipe Mamré (anciennement groupe missionnaire) pour avoir un premier contact et pour faire connaissance de leurs idées, envies et expériences.

La première rencontre du groupe était pendant un week-end à Avranches en novembre organisé par Claire qui était essentiel pour se faire connaître en groupe. De vendredi soir à dimanche après-midi, nous avons créé notre charte, discuté le sens/ les aspects différents de l'évangélisation et l'importance d'un lien fort entre la paroisse et le groupe missionnaire et fixé une vision pour 2030 et un calendrier de rencontres pour l'année. En plus, nous avons vécu un temps de retraite spirituellement et nous avons choisi le nom de notre groupe.

Il y a eu trois réunions (décembre, janvier, février).

En janvier, Jean-Pierre de Plougrescan était invité pour partager ses expériences sur les groupes de maison.

En février des décisions concrètes suivantes ont été prises:

- Créer un groupe maison Rennes Est/ Cesson/ Thorigné
- Ouverture d'un café/terrasse au temple avant le culte autrement
- Proposer un parcours alpha "classique" à la Cabane à Viasilva pour septembre.

Nous poursuivons également une réflexion de fond autour du sujet de l'ouverture d'un lieu extérieur et/ou de l'utilisation de lieux existants qui pourraient accueillir des activités (type la Cabane à Viasilva).

Ce début d'année a été consacré à monter l'équipe Mamré.

Claire assure 1 culte dominical par mois, participe à l'animation du groupe de musiciens et du groupe Soif de Sens, et elle encadre l'animation des cultes autrement (1 samedi par mois).

Sainte Cène

« La Sainte Cène est un moment important dans la vie du chrétien. Elle nous rappelle le dernier repas pascal institué par le Christ le soir avant sa crucifixion » (Matthieu 26 : 17-20).

La communion avec les autres pendant la Sainte Cène renforce non seulement les liens entre les paroissiens, mais elle nourrit également notre vie spirituelle collective, nous rappelant l'importance de vivre en communauté dans l'amour et la foi.

La Sainte Cène a lieu le premier, le troisième et le cinquième dimanche du mois.

Nous sommes une petite équipe pour la préparation et faisons appel aux jeunes et moins jeunes paroissiens en début de culte pour la distribution du pain et du vin (jus de raisin !) lors de la communion. Notre équipe fonctionne bien et nous pouvons nous remplacer lors de l'absence des uns ou des autres.

Soif de Sens

Sous l'impulsion de Claire Oberkampff, le format de Soif de Sens a un peu évolué.

Le groupe Soif de Sens se retrouve tous les 15 jours le mardi ou le mercredi de 18h30 à 21h au temple, autour d'une soupe préparée le soir-même par quelques jeunes.

Depuis octobre, à chaque rencontre, un sujet est présenté par un ou plusieurs participants. Cela dit, devant la difficulté de trouver des volontaires pour animer une soirée, la décision a été prise d'alterner entre une soirée avec un sujet présenté par quelqu'un et une soirée "plus classique" de discussion autour d'un texte biblique.

Notre groupe se compose d'étudiants et de jeunes actifs (18-40 ans environ).

Nous terminons par des chants et un temps de prière.

Un weekend au bord de la mer est prévu sous réserve d'avoir suffisamment de personnes intéressées.

Le groupe accueille régulièrement de nouvelles personnes. La participation aux soirées est assez aléatoire : certains viennent régulièrement, d'autres de temps en temps et d'autres ne viennent jamais.

Les dates des prochaines rencontres sont disponibles sur le site internet et rappelées dans le groupe WhatsApp.

Taizé

Le groupe de Taizé a continué d'organiser des prières et des répétitions de chants tout au long de l'année : 3 des 6 prières œcuméniques annuelles ont eu lieu au temple : 19/03/2024, 19/11/2024 et 04/03/2025.

Nous avons à cœur d'investir les lieux de différentes communautés chrétiennes rennaises. Ainsi nous organisons des prières non seulement au temple, mais aussi à la maison diocésaine ou une prière exceptionnellement à l'église Toussaint (l'église du thabor étant fermée pour travaux). Des 'petites' prières plus informelles ont lieu dans une salle annexe de l'église St. Paul.

Cette année, nous avons pu créer davantage de liens avec la communauté du temple :

Nous avons accompagné musicalement la prière pour la création à l'automne qui avait été proposée par le groupe église verte et l'association lutte et contemplation.

Lors d'un culte de dimanche célébré par Sara Claire (17/11/2024), notre groupe de musiciens a pu accompagner la musique et ainsi faire connaître les chants de Taizé de même que quelques personnes du groupe.

Nous sommes heureux également d'avoir pu créer des liens musicaux avec la Pasteure Claire Oberkamp. D'autres membres de notre communauté rejoignent notre groupe et/ ou nos soirées et nous en sommes ravis.

Les prochaines prières auront lieu le 28/04 à la maison diocésaine et le 03/06 au temple protestant.

Vous êtes les bienvenus !

Visiteurs au Centre de Rétention Administrative

Le CRA, centre de rétention administratif, est un lieu de rétention pour les personnes sans-papiers et en voie d'expulsion.

Trois visiteuses de notre église : Simone, Marie -Josèphe et Éveline, ainsi que Naomi, évangélique, et Charles Eugène, connu pour sa présence à l'orgue de notre église, ont rejoint une équipe catholique déjà en place.

Notre présence a lieu les mardis après-midi par tandem auprès des retenus pour partager un goûter, échanger et quelquefois conseiller.

Nous écoutons aussi leur histoire de vie. Pas toujours facile à entendre.

Parfois, des questionnements religieux.

Ces rencontres sont bénéfiques autant pour eux que pour nous